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Если бы не спорт, я 
бы ничего не достиг

Все на старт! Даешь спортивные 
рекорды!

Наши спортсмены – 
серебряные призеры 
универсиады

Спорт - выбор 
успешных людей!
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Тренеры 
раскрывают 
таланты

В университете существу-
ют свои соревнования, и они 
по значимости не менее важ-
ны для вуза, чем универсиа-
ды в масштабах страны

В спортивно-образова-
тельном центре Кубанского 
ГАУ работают профессио-
нальные тренеры, именно 
под их руководством зани-
маются наши спортсмены

В Кубанском ГАУ прошел 
фестиваль ГТО. Желающие 
сдать нормативы есть не 
только среди студентов, но 
и среди преподавателей и 
школьников

Немного фактов о спорт-
сменах сборных команд Ку-
банского ГАУ – победителях 
IX универсиады вузов Мин-
сельхоза России

Интервью с проректором 
по развитию Иваном Перон-
ко об отношении к спорту, 
здоровому образу жизни и 
физической культуре в Ку-
банском ГАУ

Напряженные моменты, 
решающие голы и награж-
дения наших победителей 
– малая часть спортивной 
культуры КубГАУ, все это в 
нашем фоторепортаже.

КУБГАУ В РИТМЕ СПОРТА!КУБГАУ В РИТМЕ СПОРТА!
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2000 человек в КубГАУ занимаются професси-
ональным спортом, у нас 30 сборных ко-
манд по различным видам спорта

Сложно представить жизнь успешного, активного, счастливого человека без спорта. Физические нагрузки – это источник энергии и непременное условие для 
хорошего здоровья. Неудивительно, что в КубГАУ спорту отводится важная роль. Эту тему мы решили обсудить с проректором по развитию Иваном Перонко. Воз-
можно, после прочтения статьи вам сразу же захочется записаться в какую-нибудь секцию – не сопротивляйтесь этому желанию.

- Иван Александрович, в 
Кубанском ГАУ очень лю-
бят спорт. Как вы считаете: 
какое значение спорт име-
ет в нашей жизни?

- Чтобы найти себя и за-
нять достойное место в 
обществе, важно быть не 
только профессионально 
компетентным – также не-
обходимо быть физически 

выносливым. Именно в сту-
денчестве закладываются 
основы будущего успеха, это 
самый результативный этап 
жизни. Как правило, спор-
тивные ребята целеустрем-
ленные, они имеют актив-
ную жизненную позицию и 
сильный характер. 

- Какие условия созданы 
в университете для массо-
вого спорта?

- Прежде всего, мы обе-
спечиваем учебный процесс: 
у студентов два раза в не-
делю проходят занятия по 
физической культуре. Для 
этого у нас есть все: 11 пре-
красных спортзалов, бас-
сейн, стадион, малые откры-
тые площадки, необходимый 
инвентарь. Всего в КубГАУ 
24 спортивных объекта. 
Учебные занятия посещают 
94% студентов очной формы 
обучения – это 8 тысяч чело-
век. Также мы разрабаты-
ваем специальные учебные 
модули для тех, у кого есть 
ограничения по состоянию 
здоровья.

- Многие ребята успе-
вают не только ходить на 
пары, но еще и в спорте 
развиваться профессио-
нально...

- Действительно, приори-
тетное для нас направление 
– развитие профессиональ-
ного спорта. Многие хотят 
заниматься на более высо-
ком уровне, и для этого у нас 
тоже есть все необходимые 
условия. Кроме полноцен-
ной материальной базы, мы 
гордимся сильным тренер-
ским составом.

Профессиональным спор-
том в КубГАУ занимают-
ся около 2000 человек, у 
нас 30 сборных команд по 
различным видам спорта! 
Ребята тренируются бо-

лее интенсивно – у них по 
5-6 занятий в неделю. Они 
представляют университет 
на соревнованиях различных 
уровней. Наши спортсмены 
входят в сборные команды 
края и России. Только в этом 
году 4 студента выполнили 
нормы мастера спорта, 16 
стали кандидатами в масте-
ра спорта. Многие студенты 

получают массовые спор-
тивные разряды.

- КубГАУ всегда был в 
числе первых на сорев-
нованиях. В каких видах 
спорта мы традиционно 
лидируем и какие новые 
направления у нас развива-
ются сегодня?

- Наши студенты всег-
да достойно выступали в 

командных игровых видах 
спорта: это и волейбол, и ба-
скетбол, и футбол, и другие 
дисциплины. Мы также идем 
вперед в индивидуальных 
соревнованиях. Например, 
культовым видом спорта 
стала борьба: у нас много 
талантливых ребят в дзю-
до, самбо. У нас прекрасные 
боксеры. 

Сегодня появляется много 
новых направлений, в ко-
торых мы стараемся также 
занимать призовые места. 
Сейчас более активно раз-
виваются армспорт, поли-
атлон, пауэрлифтинг. Здесь 
мы показываем хорошие ре-
зультаты. Недавно в чемпи-
онате мира по молодежному 
полиатлону наш студент во-
шел в состав сборной России 
и занял 2-е место. Растет по-
пулярность гиревого спорта, 

у нас занимаются не только 
парни, но и девушки. Дартс 
знают все, но как спортив-
ная дисциплина он заявил 
себя относительно недавно. 
Чтобы у ребят была возмож-
ность профессионально тре-
нироваться, мы оборудовали 
специальный зал.

- Как обстоят дела с 
большим футболом? У нас 

ведь есть стадион, который 
соответствует стандартам 
УЕФА. Это прекрасная база 
для профессиональных 
тренировок!

- В этом году мы возро-
дили сборную КубГАУ по 
большому футболу. Раньше 
и девушки, и парни занима-
лись только мини-футболом. 
Мы собрали новый состав, и 

теперь спортсмены выступа-
ют в чемпионате Краснода-
ра. Из трех матчей, которые 
прошли, наша сборная по-
бедила в двух, еще одну игру 
сыграла вничью. У команды 
отличный рейтинг в турнир-
ной таблице, я уверен, что 
они выступят достойно!

- Достижения спортсме-
нов КубГАУ воодушевляют: 

глядя на их пример, тоже 
хочется заняться спортом. 
Чтобы записаться в сек-
цию, обязательно иметь 
сильную физподготовку 
или можно начать с нуля?

- Главное – желание! Надо 

учитывать, что в каждом 
виде спорта своя возрастная 
специфика. Конечно же, что-
бы стать чемпионом, в боль-
шинстве случаев нужно за-
ниматься с детства. Однако 
в спорт можно впервые при-
йти и в студенчестве, адап-
тироваться и быть полезным 
– например, в командных ви-
дах спорта. 

- А как университет про-
водит отбор спортивных 
талантов?

- Учебный сезон начина-
ется спартакиадой перво-
курсников. Мы проводим со-
ревнования практически по 
всем основным видам спор-
та. Это возможность для ре-
бят проявить себя, причем 
как для тех, кто до поступле-
ния в университет уже за-
нимался в секциях, так и для 
любителей. За их результа-
тами наблюдают тренеры, 
они выявляют талантливых 
ребят и приглашают на тре-
нировки в сборные команды.

- В КубГАУ спортом зани-
маются не только студен-
ты, но также сотрудники 

вуза и преподаватели. Это 
можно назвать трендом?

- Наш вуз всегда был са-
мым спортивным. Многие 
преподаватели когда-то 
учились в КубГАУ, поэтому 
спортом занимаются еще со 
студенческих лет. Для стар-
шего поколения мы прово-
дим спартакиаду “Здоро-
вье”. Я искренне поразился, 
с какой активностью наши 
сотрудники, в том числе 
профессора, доктора наук, 
выходят на площадку, чтобы 
поиграть в различные игры: 
от баскетбола до тенниса.

Спортивная жизнь много-

гранна. Студенты видят, что 
физической активностью 
занимаются не только пре-
подаватели кафедры физ-
воспитания, но в целом все 
факультеты, и тоже берут 
пример. Ребята болеют за 
своих преподавателей, а те 
в свою очередь болеют за 
студентов.

- Недавно в России воз-
родили комплекс «Готов 
к труду и обороне». Знаю, 
что КубГАУ тоже включил-
ся в работу. Скажите: когда 
в ближайшее время норма-
тивы ГТО можно сдать на 
базе университета?

- Нормативы ГТО сдают-
ся специальной комиссии, 
которую мы приглашаем на 
крупные спортивные меро-
приятия. В середине октября 
мы по традиции проведем 
«День спорта» и предоста-
вим возможность всем сту-
дентам, сотрудникам, се-
мьям и друзьям попробовать 
свои силы. Важно заранее 
зарегистрироваться на сайте 
и ознакомиться с нормати-После награждения на чемпионате по дзюдо в рамках IX универсиады вузов Минсельхоза

Проректор по развитию Иван Перонко

вами, чтобы хорошо подго-
товиться.

В рамках 54-й студенче-
ской спартакиады мы про-
вели фестиваль ГТО. Мы 
получили около 400 заявок 
от студентов и преподава-
телей на сдачу нормативов! 
КубГАУ лидирует среди об-
разовательных организаций 
по количеству человек, ко-
торые сдали нормативы ГТО.

- Студенческая спарта-
киада – это самое масштаб-
ное событие спортивного 
сезона университета?

- Да, это очень крупное 
мероприятие, как раз в се-
редине мая мы подвели его 
итоги. В спартакиаде при-
няли участие почти 2000 
студентов с 18 факультетов, 
включая учебный военный 
центр, они соревновались в 
19 видах спорта. Была очень 
интересная борьба, мы виде-
ли много сильных турниров!

В КубГАУ есть и другие 
спортивные традиции. В 
сентябре в День бега мы 

совместно с волонтерским 
центром провели массовый 
забег. В конце мая мы про-
вели еще один легкоатлети-
ческий забег, уже в рамках 
Первого международного 
форума иностранных вы-
пускников. Уверен, что в 
сентябре мы снова проведем 
марафон.

- У наших спортсменов 
есть историческая победа: 
ребята впервые заняли об-
щекомандное второе место 
в IX Зимней универсиаде 
вузов Минсельхоза России. 
Как вы болели за ребят?

- Это огромное достиже-
ние, особенно если учесть, 
что КубГАУ – южный уни-
верситет, и мы не смогли вы-
ступить в двух дисциплинах 
– лыжных гонках и зимнем 
полиатлоне! Университет в 
6 видах спорта представля-
ли почти 60 студентов. Им 
пришлось нелегко: некото-
рые состязания проходили 
на севере, где на тот момент 
температура достигала -40 
градусов. Студентам было 

18  факультетов принимали участие в студенческой 
спартакиаде, включая учебный военный центр, они 
соревновались в 19 видах спорта

94%  студентов очной формы обучения 
посещают учебные занятия - это 
8000 человек

сложно акклиматизировать-
ся.

Переживал весь универ-
ситет! Мы смотрели он-
лайн-трансляции с играми 
наших ребят, болели за них. 
Когда узнали финальный ре-
зультат, то почувствовали 
огромное облегчение. Эмо-
ции были непередаваемые! 
Ректору звонили коллеги из 
других вузов и поздравляли 

с призовым местом; многих 
удивило, насколько сильно 
южный университет проявил 
себя в зимней универсиаде.

– Как вы считаете, следу-
ющие победы наших спор-
тсменов не заставят себя 
ждать? 

– Безусловно, победа для 
спортсмена – это стимул 
идти дальше. За примером 
далеко идти не нужно. Бук-
вально на днях наши фут-
болисты, члены сборной 
команды Кубанского ГАУ, за-
няли третье место в финале 
Всероссийского чемпионата 
среди вузов, которое про-
ходило в Крымске. В первой 
игре наши футболисты в 
упорной борьбе проиграли 
лидерам чемпионата, ко-
манде Воронежского техно-
логического университета 
со счетом 5:4. Но уже в сле-
дующем поединке ребятам 
удалось обыграть команду 
Томского госуниверситета 
со счетом 7:2 и выйти в по-
луфинал чемпионата России 
по футболу среди вузов, где 
они и обыграли Новосибир-
ский ГУ со счетом 6:2. И это 
уверенное третье место! Я 
хочу поздравить ребят и 
пожелать идти дальше на-
встречу победам! 

- И финальный вопрос: 
что лично для вас означает 
спорт?

- Если бы не спорт, я бы 
ничего не достиг. С самого 
детства занимался спортом: 
и зимними видами – лыжа-
ми, хоккеем, также футбо-
лом, легкой атлетикой. До 
сих пор я в спорте. Уже поч-
ти 20 лет являюсь председа-
телем федерации футбола в 
Краснодарском крае, я член 
Российского футбольного 
союза, заместитель предсе-
дателя комитета женского 
футбола РФС. 

Беседовала 
Наталья Аншакова

Футбол - один из любимых видов спорта Кубанского ГАУ

Если бы не спорт, я бы ничего не достиг
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Потомственная шахматисткаНаш отважный капитан

Наши спортсмены – серебряные призеры универсиады

Результаты IX Зимней универсиады вузов Минсельхоза РФ 2019

Студенты нашего вуза не только получают профессию, но также имеют возможность заниматься спортом, участвовать в различных соревнованиях и получать до-
стойные награды. Сегодня речь пойдет о  спортсменах сборных команд Кубанского ГАУ – победителей IX универсиады вузов Минсельхоза РФ

Зимние универсиады вузов Министерства сельского хозяй-
ства РФ проводятся с 2003 года, один раз в два года, череду-
ясь с летними. В программу зимней универсиады входят такие 
виды спорта, как: зимний полиатлон, лыжные гонки, борьба 
дзюдо, гиревой спорт, армспорт, настольный теннис, шахматы 
и мини-футбол. По четырем видам спорта (зимний полиатлон, 
борьба дзюдо, гиревой спорт и армспорт) проводятся чемпио-
наты, которые идут в общекомандный зачет универсиады.

По трем видам спорта (настольный теннис, шахматы и ми-
ни-футбол) проводятся отборочные соревнования по округам, 
и в соответствии с квотой региона командам, выигравшим от-
борочные соревнования, предоставляется право участия в фи-
нальной стадии универсиады.

Стоит отметить, что в этот раз мы не только участвовали, но 
и были организаторами универсиады, именно в Кубанском ГАУ 
проходил чемпионат по дзюдо.  Наш вуз достойно встретил 

спортсменов и гостей из 13 аграрных вузов России.
В этом году финальная стадия универсиады проходила на 

базе ФГБОУ ВО Самарской ГСХА с 11 по 16 марта. Наши ребята 
не только вышли в финал, но и взяли победное второе место. 
Впервые за всю историю участия нашей сборной в универсиаде 
Минсельхоза мы стали серебряными призерами. Целая неделя 
спортивных состязаний, когда на спортивных площадках со-
брались студенты аграрных вузов, показавших, что спорт под 
флагами аграрного образования России может конкурировать 
по зрелищности и популярности с профессиональным спортом.

Финальные битвы
Очень напряженным выдался турнир в настольном теннисе, 

в итоге которого Кубанский ГАУ оказался на первом месте, на 
втором Самарский ГАУ, третье место у Саратовского ГАУ. 

В турнире по шахматам интрига держалась до самого по-
следнего тура, в итоге наш вуз взял третье призовое место. По 

традиции крупных турниров определены лучшие игроки по до-
скам. Наш шахматист Кирилл Горенштейн стал одним из них. 

Турнир по мини-футболу собрал максимальное число бо-
лельщиков. Судя по комментариям в чате прямых трансляций 
футбольных матчей, за соревнованиями следила вся Россия. 
Спортсмены показали очень яркий и динамичный футбол. В по-
следний день соревнований решалась судьба главных футболь-
ных трофеев. В финале наша команда встретилась на поле с 
командой Пензенского ГАУ, где наши футболисты сыграли мак-
симально собранно, не оставив соперникам ни единой прорехи 
в обороне. В итоге с победоносным счетом 2:0 «золото» ушло 
в копилку Кубанского ГАУ. А вратарь нашей сборной Юрий Па-
нов стал лучшим вратарем IX Зимней универсиады. 

Мы гордимся нашими победителями, и сегодня решили по-
общаться с несколькими участниками сборных команд – сере-
бряными призерами Зимней универсиады 2019. 

Капитан сборной коман-
ды по настольному теннису, 
студент 3 курса факультета 
перерабатывающих техноло-
гий Артем Бережной, принес 
ключевые очки нашей коман-
де, благодаря чему мы взяли 
1-е место по настольному 
теннису. 

– Артем, расскажи про 
ключевой момент, когда ты 
принес очки нашей команде 
и мы взяли первое место на 
универсиаде? 

– Было несколько ключе-
вых моментов. Наши девоч-
ки по личной игре на голову 
выше других. И у нас, маль-
чиков, была задача принести 
хотя бы одно очко, потому 
что три очка давали девоч-
ки практически железно. Но 
была сложность, что в фи-
нале с нами играли команды 
с мастерами спорта. На мне 
лежала ответственность как 
на капитане дать хотя бы 
одно очко и угадать с рас-
становкой. Немалую роль 
сыграла и удача, потому что 
мы справились с расстанов-
кой в самых важных матчах. И 
тем не менее матчи все равно 
были непростыми, потому что 
у соперников абсолютно все 
участники были сильные: я 
играл с игроком, который по 
рейтингу и по званию выше 
меня, мастер спорта. В тот мо-
мент я понимал, что это очко 
решающее. С двумя команда-
ми состоялись именно такие 
матчи, в которых нужно было 
обязательно дать этот балл, 
решающий исход. Благодаря 
поддержке команды, удачной 
расстановке, чувству личной 

Мы ходили болеть друг за друга

Капитан сборной команды 
по шахматам Наталья Павлова 
– студентка 4 курса факульте-
та управления. Наталья из се-
мьи шахматистов, ее мама тре-
нер по шахматам, а дедушка 
мечтал воспитать чемпионку. 

– Наталья, расскажите, как 
вы стали заниматься шахма-
тами? 

– В шахматы меня привели 
мои близкие: у меня мама тре-
нер по шахматам и вся линия 
по маме: дядя, дедушка, ко-
торый очень хотел вырастить 
чемпионку. Когда я попробо-
вала играть в шахматы, мне са-
мой очень понравилось, и вот 
до сих пор я люблю этот вид 
спорта. Сейчас я уже занима-
юсь репетиторством с детьми 
и даже со взрослыми, если у 
них есть желание. 

– Расскажи, как вам далась 
победа в универсиаде? С ка-
кими сложностями пришлось 
столкнуться и как удалось 
войти в тройку лидеров?

– Объективно на нас никто 
не возлагал большие надежды, 
да и мы сами этого не делали, 
потому что собрались все то-
повые шахматисты не только 
университетов Минсельхоза. 
Это мастера, которые участву-
ют в международных сорев-
нованиях. Команды собрались 
очень сильные, такие как Са-
ратов, Москва, Новосибирск. 
Здесь была еще важна плот-
ность состава: у нас каждый 
участник команды, а нас все-
го было трое  – два мальчика 
и я, все мы играем примерно 
в одну силу, и поэтому у нас 
все получилось. Самое важ-
ное – нужно было сплотиться, 

По итогам универсиады 
Минсельхоза РФ 2019 Юрий 
Панов, вратарь нашей сбор-
ной, признан лучшим врата-
рем. Именно он расскажет о 
победе нашей команды.

– Наверное, классический 
вопрос, почему вы выбрали 
футбол? И как давно вы им 
занимаетесь?

– Не поверите, я в основном 
занимался волейболом, играл 
в сборной Краснодарско-
го края, где-то до 14-15 лет, 
а потом произошла травма, 
и тогда решил попробовать 
футбол. До этого я играл в 
любительский для себя: играл 
у себя в поселке, где родился. 
Мой тренер сказал, что у меня 
высокий рост и уже тяжело 
набирать нужную скорость, а я 
был нападающий, посоветовал 
встать в ворота. Я попробовал, 
и с того момента я стал отби-
вать мячи. 

– Как становятся врата-
рем?

– Случайно или сознательно 
на всю жизнь! Никому не со-
ветую это амплуа, оно самое 
неприятное в футболе, пото-
му что ты можешь десять раз 
выручить, а потом один раз 
ошибиться, и это все запом-
нят. И, как говорят, вратарь 
– это полкоманды, поэтому на 
него всегда возлагается боль-
шая ответственность. Всегда 
хочется, стоя в воротах, куда-
то побежать, забить, обвести, 
потому что это в крови было 
раньше – забивать, и до сих 
пор меня тянет туда, вперед. 

– Как ты считаешь, почему 
мы стали серебряными при-
зерами, за счет чего такой 

ответственности получилось 
сыграть даже выше своей го-
ловы, принести важные очки, 
которые решили результат 
всего турнира. 

– Расскажи, насколько 
важна для спортсмена побе-
да в универсиаде и что нам 
нужно сделать, чтобы в сле-
дующий раз взять золото?

– Победа в универсиаде 
для меня важна потому, что 
я учусь в этом университете, 
и,  имея определенные навы-
ки, я должен был применить 
их, чтобы принести победу 
команде. Для меня это очень 
приятно. А чтобы взять «зо-
лото», прежде всего нужны 
люди, которые будут играть, 
потому что общая победа  – 
это заслуга каждого игрока. 
И у нас каждый спортсмен 
играет на хорошем уровне, 
поэтому мы и взяли первое 
место. Ну и, конечно, под-
держка университета для 
команды – это тоже большое 
дело, влияет на мотивацию и 
на результат. Залог успеха в 
людях, в студентах, которые у 
нас учатся, и, конечно, в том, 
что их поддерживают: они за-
нимаются не только учебой, 
но и находят применение 
своим талантам. 

я подходила к своим ребятам 
и от души желала им удачи. 
Они говорят, что им это по-
могало настраиваться на 
партию. Несмотря на то, что 
соперники были сильные, мы 
не уступали им в результате, 
показывали сильную, кра-
сивую игру, действительно 
профессиональные шахматы, 
и это достойно того, чтобы 
быть в тройке лидеров. 

– Как ты думаешь, в чем 
секрет того, что мы оказа-
лись на втором месте в об-
щекомандном зачете?

– Я могу уверенно сказать: 
мы были одной целой коман-
дой: жили в одном месте,  бо-
лели друг за друга во всех ви-
дах спорта. Утром у нас были 
шахматы, к нам приходили 
даже футболисты, они ничего 
не понимали, но просто при-
сутствовали, смотрели, как 
мы играем, это та моральная 
поддержка, которая необхо-
дима в любом виде спорта. 
После чего мы шли вместе на 
теннис, поддерживали наших 
теннисистов. А вечером мы 
все вместе направлялись на 
футбольные матчи и искрен-
не болели за нашу команду. 
Мы были одной дружной се-
мьей. 

успех?
– Могу сказать, что мы на-

страивались на призовые 
места, но на первое место не 
рассчитывали. А игра как-то 
одна за одной складывалась. 
А с Пензой мы уже играли в 
группе, и там обошли их 2:1, в 
финале нам было уже проще, 
что мы знали соперника. Мы 
также сыграли свой футбол 
от обороны, забили свои голы, 
не пропустили и выиграли 
турнир. А насчет того, что в 
теннисе и в шахматах мы все 
в призах, я вам скажу так: что 
шахматисты, что теннисисты 
приходили болеть за нас, мы 
ходили на теннис поддержи-
вать наших ребят. Не повери-
те, мы ходили даже на шах-
маты! Один раз мы пришли в 
гардеробную сдавать вещи, и  
у нас девушка спрашивает, а 
вы кто? Когда узнала, что мы 
пришли болеть за своих шах-
матистов, сказала, что впер-
вые за четыре дня на шахма-
ты пришли болельщики. Мы 
сплотились все друг за друга, 
были все на одной волне по-
беды, и результат не заставил 
себя ждать. Так и получилось: 
два первых места и в шахматах 
– третье! Я думаю, теперь это 
история. 

МЕСТО УНИВЕРСИТЕТ

1 Саратовский ГАУ

2 Кубанский ГАУ

3 Новосибирский ГАУ

4 Башкирский ГАУ

5 Самарский ГАУ

6 Южно-Уральский ГАУ

7 Воронежский ГАУ

8 РГАУ-МСХА им. Тимирязева

9 Ижевская ГСХА

10 Чувашская ГСХА

МЕСТО УНИВЕРСИТЕТ

11 Белгородский ГАУ

12 Пензенский ГАУ

13 Волгоградский ГАУ

14 Уральский ГАУ

15 Донской ГАУ 

16 Горский ГАУ

17 ГАУ Северного Зауралья

18 Курганская ГСХА

19 Ставропольский ГАУ

20 Орловский ГАУ

МЕСТО УНИВЕРСИТЕТ

21 Алтайский ГАУ

22 Санкт-Петербургский ГАУ

23 Омский ГАУ

24 Нижегородская ГСХА

25 Дальневосточный ГАУ

26 Тверская ГСХА

27 Красноярский ГАУ

28 Смоленский ГАУ

Ирина Колоновская,
наш корреспондент
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Тренеры раскрывают таланты
«Серебро», которое досталось нашим спортсменам на IX универсиаде вузов Минсельхоза РФ, отчасти закономерность, потому что в спортивно-образовательном 

центре Кубанского ГАУ работают профессиональные тренеры.  Именно под их руководством занимаются наши молодые спортсмены

Спортивно-образовательный центр Кубанского ГАУ был создан в феврале 2017 года, в который вошли кафедра физического воспитания, спортивный клуб и более 100 сотрудников, обслуживаю-
щих спортивные объекты, половина из которых профессорско-преподавательский состав. Главной задачей спортивного клуба стало развитие студенческого массового спорта в качестве соревно-
ваний и различных спортивных мероприятий. Работа со студентами-спортсменами привела к тому, что за последние два года наши студенты достигли результатов в профессиональных спортивных 
соревнованиях, среди них: 3 призера и чемпиона мира (2 пляжный гандбол, 1 армрестлинг), 2 чемпиона Европы (полиатлон и пауэрлифтинг), 6 чемпионов России (плавание, гандбол, волейбол, 
легкая атлетика), 25 чемпионов ЮФО. За это же время ряды наших спортсменов пополнились 7 мастерами спорта и 17 кандидатами в мастера спорта. В нашем университете культивируется 28 
видов спорта, и по каждому из них у нас работает тренер, от которого многое зависит, так вам скажет любой спортсмен.

Как воспитывают 
чемпионов

Любимый всеми спорт-
сменами тренер по футболу 
Владислав Лемиш, ставший 
в 1987 году чемпионом мира 
по футболу в составе юноше-
ской сборной СССР в Канаде, 
с 2003 года работает в Ку-
банском ГАУ. Владислав Ле-
миш сплотил такую команду, 
которая буквально разбила 
всухую в финале универсиа-
ды вузов Минсельхоза сбор-
ную Пензенского ГАУ со сче-
том «2:0».

– Владислав Юрьевич, 
расскажите, как вы отбира-
ете себе в команду ребят?

– Я провожу селекцию при 
поступлении в наш вуз: знаю 
многих тренеров в городе, 
отслеживаю ребят, и сами 
родители или тренеры со-
ветуют им поступать к нам, 
потому что знают: у нас и 
научная база, и преподава-
тельский состав, и спортив-
ная база, и наша команда. 
Стараемся, чтобы лучшие по-
ступили к нам, но тут все за-
висит оттого, как они сдадут 
ЕГЭ, без него они не пройдут 
по конкурсу. Также у нас про-
водится спартакиада перво-
курсников, где мы отбираем 
поступивших спортсменов. 
Бывало так, что и самород-
ки попадались, кто играл во 

дворах, их я тоже 
беру в сборную: 
отлично вписыва-
ются в тактические 
схемы. 

– Как вы оцени-
ваете нашу побе-
ду в Зимней уни-
версиаде?

– Наша сборная 
полностью выпол-
нила как игровую 
установку, так и 
дисциплину, и на 
поле и в быту пар-
ни были молодцы. 
Я считаю, что эта 
победа заслуже-
на, мы давно к ней 
шли.

– Что в этот раз 
оказалось лучше?

– Во-первых, у 
нас очень дружный 
коллектив. За нас 
болели тренеры, руководите-
ли, теннисисты, шахматисты. 
Во-вторых, мы самая ста-
бильная команда: шесть лет 
подряд попадали в призеры, 
такого не было ни у кого.

– Владислав Юрьевич, а 
бывало так, что ребята из 
сборной остаются в спорте?

– Да, у меня Дергачев с фа-
культета гидромелиорации 
закончил курсы в институте 
физкультуры и тренирует 
в Краснодаре детей. Хочет 

пойти по моим стопам. 
– Как вы считаете, смо-

жем мы взять первое обще-
командное место на следу-
ющей универсиаде вузов 
Минсельхоза?

– Будет трудновато взять 
первое место, мы выпадаем 
из двух видов спорта – зим-
него полиатлона и лыж, либо 
нужно лыжников набирать. 
Но планку мы держать обя-
зательно будем, мы долго к 
этому шли. 

Она подружила юриспру-
денцию с шахматами

Майя Порожняк стала тре-
нером по шахматам совсем не-
давно. Шахматы сейчас обяза-
тельным предметом вводят 
в школах, так как этот спорт 
учит мыслить. Сама Майя и 
учится очно на юридическом 
факультете, и уже второй год 
является тренером. 

– Майя, как так получи-
лось, что вы стали тренером?

– В том году я только помо-
гала тренеру, и мне настолько 
понравилось, что Артем Вале-
рьевич мне предложил стать 
тренером. Сейчас я провожу 
тренировки, ко мне ходят сту-
денты три раза в неделю.

– Как вы пришли в шахма-
ты?

– Мама моя очень любит 
шахматы, сначала она сама 
меня учила, а с 6 лет я стала 
ходить к тренеру, и довольно 
быстро у меня начался рост. 
Самое большое мое достиже-
ние, наверное, это 2014 год, 
когда я заняла первое место 
в Кубке Краснодарского края 
среди женщин. Я сама не ожи-
дала, мне тогда было 16 лет. 
В то время я играла еще сре-

ди девушек, 
а выиграла 
у гроссмей-
стера. В шах-
матах самое 
в ы с о к о е 
звание – это 
гроссмейстер, 
а я тогда была 
первым разря-
дом.

– Расска-
жите, как вы 
справились 
на Зимней 
универсиаде 
вузов Мин-
с е л ь х о з а , 
прошедшей в 
этом году?

– Если сравнивать с про-
шлой универсиадой, тогда у 
нас было два сильных гросс-
мейстера, они уже окончили 
университет. В этом году у 
нас вся команда состояла из 
кандидатов в мастера спорта, 
если говорить про уровень 
Минсельхоза, то там есть бо-
лее сильные ребята – мастера 
и гроссмейстеры. И конечно, 
было сложно. Первое место 
мы не планировали. Тем не 
менее мы старались и заняли 

третье место.
– Вы планируете и дальше 

оставаться в шахматах?
– Раньше я хотела играть в 

шахматы однозначно, либо 
тренировать, либо самой 
играть. Но сейчас, после 4 лет  
на юридическом факультете, 
мне стала нравиться юри-
спруденция, и все, что с ней 
связано. Я бы хотела оставить 
шахматы как хобби, они раз-
вивают память, учат просчи-
тывать. 

Легкоатлет легко 
играет в теннис

Владимир Ильин старожил 
Кубанского ГАУ, когда-то он 
закончил институт физиче-
ской культуры, и вот уже 38 
лет работает на кафедре физ-
воспитания. Легкоатлет, деся-
тиборец, мастер спорта, с 1993 
года он тренирует спортсме-
нов по настольному теннису. 

– Владимир Викторович, 
почему настольный теннис?

– Хороший вопрос! Когда мы 
в 1982 году переехали в спорт-
комплекс, из двух раздева-
лок на втором этаже сделали 
зал для настольного тенниса. 
Было решено добавить этот 
вид спорта к основным, и соот-
ветственно нужен был тренер. 
Как, вы думаете, заведующий 
кафедрой нашел преподавате-
ля? Он провел соревнования 
среди сотрудников кафедры, 
а победителя назначил трене-
ром. На тех соревнованиях я 
занял второе место, настоль-
ный теннис был моим хобби с 
детства. А первым стал мастер 
спорта по вольной борьбе 
Василий Саранчук. Когда он 
ушел на пенсию, мне предло-
жили стать тренером. Я изучил 
литературу, техники и стал 
тренировать детей. Теперь 
можно сказать, что я штук пять 
собак на этом съел, не то что 
одну.

– Владимир Викторович, 
много изменилось с того 
времени как вы пришли в 
КСХИ?

– Вы знаете, что библиотека 
и читальный зал в зоофаке- 
это наш бывший спортзал? На 
четвертом этаже была разде-
валка, в цокольном этаже зал 
штанги, наши кабинеты на-
ходились на третьем этаже, а 
за зоофаком – стадион. Теперь 
у нас есть свой корпус, СОЦ 
и спортивный клуб, бассейн, 
большой стадион. Руковод-
ство всегда помогало, помо-
гает и, я надеюсь, будет помо-
гать кафедре физвоспитания, 
развитию спорта в нашем 
вузе, а мы в свою очередь ра-
ботаем только на улучшение.

– Что вы скажете про побе-
ду вашей команды на универ-

сиаде вузов Минсельхоза?
– Вы знаете, у нас собралась 

команда просто великолеп-
ная, я такую команду 10 лет 
ждал. Последний раз такое 
было в 2008 году, мы тогда 
первое место выиграли на 
универсиаде Кубани. Потом 
от всех вузов Краснодара мы 
представляли на ЮФО Крас-
нодарский край, там выиграли 
и попали на первую универ-
сиаду России, которая прохо-
дила в Казани. На ней от каж-
дого округа был представлен 
один вуз. Мы достойное место 
заняли среди 12 регионов, где 
в основном округа представ-
ляли институты физкультуры 
и мы аграрии. Десять лет про-
шло, и снова у нас победа в 
универсиаде вузов Минсель-
хоза. 

Мастер передает 
опыт на татами

Мастер спорта по самбо и 
дзюдо Алексей Русанов ра-
ботает тренером в Кубанском 
ГАУ с 2011 года. Окончив ин-
ститут физической культуры 
и спорта, он несколько лет 
тренировал детей в СДСЮ-
ШОР№ 2, а затем по рекомен-
дации федерации дзюдо при-
шел к нам в вуз.

– Алексей Анатольевич, 
как вы считаете, мы достой-
но выступили на универсиа-
де Минсельхоза?

– Мы выступили на 200%, 
потому что разница между 
тремя местами небольшая, 
первое 40 очков, второе 41 
очко, третье 42. Из 13 вузов 
мы больше всех переживали 
и за  Саратовский ГАУ, Баш-
кирский ГАУ, Новосибирский 
ГАУ. То есть это лидеры по 
всем видам спорта, не только 
по дзюдо. Кстати, подготовка 
у нас была отличная, хочу по-
благодарить Елену Калашник 
и Артема Яни, а также федера-
цию самбо и дзюдо, спортив-
ную школу СДЮСШОР № 2 в 
лице Александра Коновалова 
за предоставленную возмож-

ность  использовать  
татами. Руководство 
позволило нам за две 
недели постелить его, 
все оградить, таким 
образом, двухразо-
вые тренировки у нас 
проходили на базе. 
Это также психоло-
гическая помощь. Я 
считаю, что это была 
очень хорошая моти-
вация и подготовка.  

– Как вы оцени-
ваете возможности 
аграрного вуза на 
различных соревно-
ваниях?

– Возможности ко-
лоссальные за счет 
нашего руководства, 
оно идет навстречу спортсме-
нам всегда. Наша территория 
– это рай для спортсменов, я 
даже в крае не знаю больше 
таких территорий, где можно 
и плавать, и бегать, где есть и 
спортзал, и татами, и футболь-
ная площадка. 

В настоящее время Кубан-
ский ГАУ единственный вуз, 
который помогает в оплате 
спортсменам. Если другие 
вузы предлагают поступить 

к ним, и показать на что ты 
способен, только тогда ма-
стер спорта получит спор-
тивную стипендию, то в на-
шем вузе по-другому: если ты 
мастер спорта, тебе оплачи-
вают 50% обучения. В этом 
году, к примеру, в универси-
тет поступили две девочки 
– мастера спорта по теннису. 
Одна из них член юношеской 
сборной команды России по на-
стольному теннису.  

Тренер по дзюдо и самбо Алексей Русанов 
объясняет прием студенту

Майя Порожняк, студентка юридического 
факультета и тренер сборной по шахматам

Владислав Лемиш, тренер 
сборной команды по футболу

Владимир Ильин на тренировке
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О спортивных достижениях сотрудников

Все на старт!
В Кубанском ГАУ прошел фестиваль ГТО, который, 

мы надеемся, станет традиционным, так как жела-
ющие сдать нормативы на значок имеются не толь-
ко среди студентов, а также среди преподавателей, 
школьников и студентов других вузов.

Те, кто учился в школе еще 
до распада Советского Со-
юза, помнят три заветные 
буквы – ГТО, или «Готов к 
труду и обороне» – програм-
му физической и культурной 
подготовки, которая осно-
вывалась на единой и под-
держиваемой государством 
системе патриотического 
воспитания населения.

В известном детском сти-
хотворении Самуила Мар-
шака «Рассказ о неизвестном 
герое» пожарные, милиция 
и фотографы разыскива-
ют двадцатилетнего парня, 
спасшего из огня девочку. 
Из примет – «среднего роста, 
плечистый и крепкий, ходит 

он в белой футболке и кепке. 
Знак «ГТО» на груди у него. 
Больше не знают о нем ниче-
го». Именно этими словами и 
открывали фестиваль ГТО в 
Кубанском ГАУ.

История создания ГТО
Инициатором создания 

Всесоюзного физкультурно-
го комплекса «Готов к труду 
и обороне» выступил комсо-
мол. 24 мая 1930 года газета 
«Комсомольская правда» на-
печатала обращение, в ко-
тором предлагалось устано-
вить всесоюзные испытания 
на право получения значка 
«Готов к труду и обороне». 

Было предложено ввести не-
обходимые критерии оценки 
физической подготовки мо-
лодежи. Предлагалось уста-
новить специальные нормы 
и требования, а тех, кто их 
выполнял, награждать знач-
ком. Новая инициатива ком-
сомола получила признание 
в широких кругах обществен-
ности, и по поручению Все-
союзного совета физической 
культуры при ЦИК СССР был 
разработан проект комплек-
са ГТО, который 11 марта 1931 
года после общественного 
обсуждения был утвержден и 
стал основой системы физи-
ческого воспитания для всей 
страны.

По данным сайта ГТО, пер-
вый комплекс нормативов со-
стоял всего из одной ступени 
и предполагал выполнение 
21 испытания, 15 из которых 
носили практический харак-
тер: бег на 100, 500 и 1000 
метров; прыжки в длину и 
высоту; метание гранаты; 
подтягивание на переклади-
не; лазание по канату или ше-
сту; поднимание патронного 
ящика весом в 32 килограмма 
и безостановочное передви-
жение с ним на расстоянии 
50 метров; плавание; умение 
ездить на велосипеде или 
умение управлять трактором, 
мотоциклом, автомобилем; 

умение грести 1 км; лыжи на 
3 и 10 км; верховую езду и 
продвижение в противогазе 
на 1 км.

Новый виток ГТО
Зачем выполнять норма-

тивы ГТО в наше время, каж-
дый для себя решает сам. Но 
совершенно очевидно, что 
современной молодежи это 
нужно: желающих получить 
заветный значок с каждым 
годом становится все боль-
ше. Кто-то хочет пойти по 
стопам родителей, которые 
получали свой, тогда еще 
советский знак ГТО. Кто-то 
хочет попробовать достичь 
высокого результата и про-
верить свою силу воли. А 
кто-то просто привык быть 
первым в учебе и спорте. 

– Я считаю, что это очень 
важно, когда ты не просто 
занимаешься спортом, но 
и готов выполнить приня-
тые нормативы. Это своего 
рода популяризация спорта, 
– комментирует прошедший 
фестиваль руководитель 
СОЦ Елена Калашник. – У нас 
в этом году впервые прово-
дили фестиваль ГТО, и важ-
но, что многие наши ребята 
откликнулись. 

В Кубанском ГАУ ГТО сда-
ют уже третий год. Но в этом 
году спортивно-образова-
тельный центр КубГАУ решил 
пойти дальше и провести 
свой фестиваль ГТО. Первый 
день прошел в сдаче норма-
тивов между факультетами, а 
во второй день уже приехали 
сотрудники центра тестиро-
вания ГТО в Краснодаре. Они 
и принимали нормативы. 

Идея проведения своего 

фестиваля появилась, когда 
стали собирать желающих 
сдать нормативы студентов. 
Именно тогда и выяснилось, 
что у каждого есть друг или 
брат, который тоже хочет 
получить значок, так как на 
следующий год ему посту-
пать. Дело в том, что по за-
кону значок ГТО дает 2 бал-
ла к ЕГЭ, а при поступлении 
может случиться так, что не 
хватит всего одного. Значок 
ГТО в этом сможет помочь. В 
итоге на сдачу нормативов в 
КубГАУ пришли студенты, со-
трудники, дети сотрудников, 
а также ребята извне, желаю-
щие к нам поступать. 

Среди сдавших нормативы 
сотрудников в прошлом году 
был декан экономического 

факультета Константин Тю-
паков. Ему был торжественно 
вручен золотой значок ГТО. В 
этом году пришел сдавать на 
значок его младший сын.

– Я считаю, что этот фе-
стиваль очень важен, он 
сплачивает людей в едином 
спортивном, здоровом и бо-
евом духе. Значок ГТО – это 
как символ спорта, здоровья 
и качества жизни, – ком-
ментирует Константин Эду-
ардович, – мой сын сдавал 
нормативы с удовольствием, 
и второй сын тоже выразил 
желание, так что еще придем. 

В позапрошлом году руко-
водитель управления спорта 
Краснодара Анатолий Ми-
рошников отметил, что Ку-
банский ГАУ – лучший вуз по 

количеству сдачи норм ГТО 
среди студентов. И универ-
ситет старается этот флагман 
держать. В этом году на сда-
чу пришли 140 студентов.

Кстати говоря, в настоя-
щее время в Государственной 
думе на рассмотрении на-
ходится законопроект о том, 
чтобы приравнять золотой 
значок ГТО к кандидату в ма-
стера спорта. Таким образом, 
можно будет гордо сказать, 
что ты спортсмен, если сдал 
на золотой значок. И это бу-
дет не просто хобби, а высо-
кий спорт.

Екатерина Сычанина,
наш корреспондент

В Кубанском ГАУ уделяют большое внимание фи-
зическому развитию не только студентов, но и пре-
подавателей. Лучшим примером этого направления 
деятельности университета является спартакиада 
«Здоровье», которая объединила сотрудников духом 
спорта уже в 54-й раз.

В начале 2019 года более 
750 сотрудников универси-
тета вышли на старты спар-
такиады «Здоровье». На не-
сколько дней преподаватели 
и административно-хозяй-
ственный персонал забыли о 
своих должностях и званиях и 
стали настоящими спортсме-
нами с желанием победить. 
Привычный строгий костюм 
сменился на удобный спор-
тивный, а портфель в руках 
заменили мячи, ракетки и 
дротики. Для победы нужна 
лишь дружная команда, хоро-
шая физическая подготовка и 
отличное настроение.

В программе соревнований 
существует 9 видов спор-
та. Помимо традиционных: 
волейбола, стритбола, ми-
ни-футбола, плавания, бад-
минтона, дартса, нардов и 

настольного тенниса, особое 
внимание уделено интеллек-
туальной игре – шахматам, в 
которой традиционно при-
нимает участие старшее по-
коление. Профессор кафедры 
экономического анализа Ана-
толий Прудников, специалист 
в мире «шаха и мата», поде-
лился своими впечатлениями 
от спартакиады: «Команда 
учетно-финансового факуль-
тета более 25 лет занимает 
I-III места в шахматном со-
ревновании университета, 
что уже стало традицией. У 
шахматных состязаний есть 
привилегия: с их завершением 
интерес к ним не пропадает – 
остаются в памяти партии, со-
храняющие потенциал твор-
ческого успеха или неудачу». 

В течение 18 дней первен-
ство оспаривали 18 команд 

факультетов, в числе которых 
были и сотрудники структур-
ных подразделений универ-
ситета. На несколько дней 
спортивный комплекс Кубан-
ского ГАУ наполнился на-
стоящим спортивным духом, 
дружественной обстановкой 
и криками болельщиков-сту-
дентов. Стоит отметить, что 
с каждым годом все больше 
сотрудников желает стать 
частью спартакиады, причем 
административный персонал 
также не пренебрегает при-

глашением принять участие. 
Проректор по учебной рабо-
те Алексей Петух, опытный 
участник состязаний, расска-
зал о целях проведения тако-
го масштабного корпоратив-
ного события: «Спартакиада 
– это замечательный стимул 
вести здоровый образ жизни, 
регулярно заниматься спор-
том. Физические нагрузки не 
только повышают выносли-
вость организма, но и в целом 
настраивают на позитивный 
рабочий лад. Важно отметить, 

что спорт объединяет! Участ-
ники спартакиады получают 
возможность оценить соб-
ственные силы, а также пора-
ботать в коллективе, сообща 
добиться высокого командно-
го результата».

Действительно, важным 
аспектом подобных меро-
приятий является сплочение 
коллектива. Игра в одной ко-
манде с проректором снимает 
все барьеры и помогает лучше 
узнать друг друга, дает воз-
можность общения «без гал-
стуков».

Более полувека за орга-
низацию спартакиады «Здо-
ровье» отвечает первичная 
профсоюзная организация 
Кубанского ГАУ. Она не толь-
ко координирует все процес-
сы в соревновательные дни, 
но и предоставляет ценные 
призы победителям, а также 
ежегодно выпускает красоч-
ный буклет с результатами и 
комментариями участников. 
Председатель ППО Кубан-
ского ГАУ Алексей Палапин 
рассказал о перспективных 

планах на будущее: «Только 
представьте: спартакиада на-
шего вуза проводится с 1965 
года. В следующем году она 
пройдет в 55-й раз. В честь 
юбилея планируется расши-
рить список видов спорта, а 
также повысить значимость 
призов. При этом основные 
принципы спартакиады «Здо-
ровье» останутся неизменны-
ми: мы выступаем только за 
честную борьбу, стараемся 
включать в программу боль-
шое количество видов спорта, 
а главное – сохраняем атмос-
феру дружелюбия на протя-
жении всего периода сорев-
нований». 

Сотрудники университета – 
основополагающая составля-
ющая часть процветания вуза. 
Руководство Кубанского ГАУ 
заботится не только об интел-
лектуальном развитии своих 
кадров, но и о поддержании 
их здоровья. Сплоченный и 
здоровый коллектив – секрет 
успеха Кубанского ГАУ.

Екатерина Шолина,
наш корреспондент

Золотой значок ГТО может помочь при 
поступлении: он дает плюс 2 балла к ЕГЭ

Сотрудники КубГАУ с удовольствием участвуют 
в спартакиаде "Здоровье"
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Даешь спортивные рекорды!

Франгиз Гильфанетдинович ХИСАМОВ
Михаил Васильевич ШАРАПОВ

Андрей Георгиевич КОЩАЕВ
Латиф Асланбиевич ХАХОВ

Александр Анатолиевич ЛЫСЕНКО
Александр Иванович МЕЛЬЧЕНКО

Артем Сергеевич ТКАЧЕНКО
Мария Николаевна ЛАПТЕВА

Тимофей Александрович КУЗИН
Сергей Иванович НОВОСЕЛЕЦКИЙ

Николай Петрович РАДУЛЬ
Василий Владимирович ЖАБИН
Александр Эдуардович СЕРГЕЕВ
Юлия Викторовна НЕДИЛЬКО
Александр Георгиевич ГАЛКИН

Татьяна Юрьевна КАСЬЯНЕНКО
Анастасия Юрьевна ПЕТРЕНКО

Вячеслав Евгеньевич ХУСНЕТДИНОВ
Наталья Николаевна СЕРАЯ

Янита Витальевна КОВАЛЕВА
Олег Сергеевич ТУРЧАНИН

Елена Анатольевна ГОРЯЧЕВА
Петр Пантелеевич РАДЧЕВСКИЙ
Сергей Александрович АБРАМОВ

Светлана Михайловна ОСИНА
Екатерина Викторовна РАССОЛОВА

Гаджимурад Багавутдинович АСЕЛЬДЕРОВ
Наталья Петровна АРТЕМЕНКО

Дарья Олеговна ТАРАСОВА
Валерия Петровна ГЕЛЕВЕРА
Елена Георгиевна ДЬЯЧЕНКО

Екатерина Валерьевна ШЕЙКО
Людмила Борисовна ЯШИНА

Сергей Михайлович ЧИБИСОВ
Валентина Михайловна КОТОВА

Владислав Михайлович КЛИМЫЧЕВ
Светлана Алексеевна СМАГИНА
Петр Анатольевич ЩЕРБАКОВ
Сергей Алексеевич КАЛАБУХ

Дмитрий Александрович БУРДАКОВ
Александр Иванович РЫКОВ
Светлана Григорьевна СЕРАЯ
Сергей Андрианович ЛЫКОВ
Раиса Олеговна КАРТАШЕВА

Анатолий Петрович ПИРОЖОК
Любовь Павловна СНАРКЕВИЧ

НАШИ  ЮБИЛЯРЫ

Поздравляем с юбилеем!
Желаем всем доброго здоровья, 

благополучия, счастья!

«КУБАНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
АГРАРНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени И.Т. ТРУБИЛИНА»

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей 

профессорско-преподавательского состава

С условиями конкурса можно ознакомиться 
на сайте http://kubsau.ru/ 
(в разделе «Объявления»), 

а также в отделе кадров  (тел. 221-58-72)

Срок подачи документов на конкурс – 
месяц со дня опубликования объявления

Документы подавать на имя 
ректора университета по адресу: 

350044, г. Краснодар, ул. Калинина, 13. 
Отдел кадров (ауд. 422)

Федеральное государственное бюджетное образовательное  
учреждение высшего образования

Благодарность для спортсменов

Каждому участнику Зимней универсиады вузов Минсельхоза 
была вручена благодарность от ректора

Большие соревнования, универсиада вузов Минсельхоза, универсиада Кубани – это все престижно и важно, 
но как проходят отбор наши спортсмены? Очень просто: в университете существуют свои соревнования, и они 
по значимости не менее важны для вуза, чем универсиады в масштабах страны.

За учебный год в спортив-
но-образовательном центре 
проходят две спартакиады: 
«Спартакиада первокурсни-
ков» и «Большая спартакиа-
да». 

– Честно говоря, если 
сравнивать их, то я большее 
предпочтение по значимости 
отдал бы спартакиаде перво-
курсников, хотя она идет по 
времени меньше около 1,5 
месяца и участников гораз-
до меньше, – рассказывает о 
встрече с новыми спортсме-
нами директор спортивного 
клуба КубГАУ Артем Яни. – 
Первокурсники – это прежде 
всего объединение, образо-
вание новых команд, здесь 
зажигаются новые звезды, 
в командах они узнают друг 
друга, знакомятся. А мы в 
свою очередь первые можем 
открыть лидеров. Если срав-
нивать спортсменов с други-
ми направлениями, то в той 
же истории, биологии лиде-
ры появляются позже, пока 
они начнут учиться и пока-
зывать свои знания, прояв-
лять свои качества. У нас это 
проявляется сразу на первой 
же спартакиаде, каждый день 
во время которой с 16 до 20 
часов вечера у нас проходят 
какие-то соревнования. 

В обязательном порядке 
на всех соревнованиях при-
сутствуют преподаватели ка-
федры физического воспита-
ния, и каждый из них видит, 
какие спортсмены поступили 
в этом году в университет. 
Причем тренеры смотрят не 
по виду спорта. Например, 
замечают, что один студент 
хорошо бегает, другой – пры-
гает, тот же самый тренер по 
легкой атлетике может ото-
брать ребят в свою команду 

на баскетболе или волейбо-
ле. 

Начинается все с медосмо-
тра в сентябре, где каждый 
студент в обязательном по-
рядке сдает все анализы и 
проходит необходимые об-
следования. К сожалению, 
10% поступивших ребят – 
это спецмедгруппа, которой 
противопоказаны физиче-
ские нагрузки. Как только эту 
группу студентов выявляют, 
сразу стартует спартакиада 
первокурсников, где про-
ходит отбор ребят по самым 
массовым видам спорта. Но 
не всегда тренер знакомится 
со студентом только на спар-
такиаде. 

Отбор спортсменов
Тренер, чтобы собрать 

лучшую сборную, сам ездит 
по среднеобразовательным 
и спортивным школам, слу-
чалось, что некоторых ребят 
он тренировал еще в школь-
ном возрасте. И эти ребята 
поступают в Кубанский ГАУ 
получать профессию, а также 
продолжить свой пусть к до-
стижениям в спорте. Иногда 
старшеклассники сами при-
ходят и просятся к тренеру 
на занятия сборной команды, 
так как планируют поступать 
в наш университет. И если 
спортсмен действительно 
способный, а тем более если 
кандидат или мастер спорта, 
его допускают на занятия. 
Зная команду и своего трене-
ра, абитуриент заинтересо-
ван поступать именно в наш 
вуз. Тем более с условиями, 
созданными для спорта, он 
уже успел познакомиться, а 
условия у нас действитель-
но лучшие. Если говорить о 
пловцах, то очень много де-
тей, которые ходят занимать-

ся в бассейн КубГАУ, впослед-
ствии поступают к нам, равно 
как и те дети, которые ходят 
на стадион.

Другая часть поступивших 
спортсменов – это та, о кото-
рых тренер не знает, так, на-
пример, было с иностранным 
студентом Каспаровым – ма-
стером спорта по шахматам. 
Он сам пришел в спортком-
плекс, представился, сообщил, 
что очень хотел именно в Куб-
ГАУ. Многие абитуриенты на-
слышаны о нашей спортивной 
базе, которая действительно 
очень обширная и многогран-
ная. Надо отдать должное и 
нашей приемной комиссии, 
которая не только принимает 
документы, а в обязательном 
порядке расспрашивает все. И 
очень часто начальник прием-
ной комиссии Татьяна Епиши-
на звонит и сообщает, что им 
удалось вычислить спортсме-
на. 

– Спортсмены бывают на-
столько скромные, когда их 
спрашиваешь, а ты спортом за-
нимаешься, они отвечают, что 
всего лишь мастера спорта, 

– рассказывает директор спор-
тивного клуба Артем Яни. – И 
у нас таких процентов 60, ког-
да спортсмен уже знает куда 
идет, и его за руку приводит 
тренер, но 40 процентов – это 
ребята, которые заявляются 
сами, что они спортсмены. У 
нас 70 % ребят приезжают 
учиться из села. В селе, к со-
жалению, не везде открыты 
для ребят спортивные объек-
ты, дети занимаются в школе, 
никаких выдающихся дости-
жений нет, но наши тренеры 
их открывают. 

В сборных командах уни-
верситета 400 человек, и 
профессиональных спортсме-
нов среди них не больше 60. 
Остальные – это простые ре-
бята, которые показывают 
результаты в армрестлинге, в 
бадминтоне, в теннисе, хотя 
до этого не занимались, а про-
сто 10 лет ходили на физкуль-
туру. В Кубанском ГАУ у ребят, 
которые просто любят спорт, 
есть возможность раскрыть 
свои таланты. 

Ксения Орлова,
наш корреспондент

Спортсмены нашего вуза получили благодарность 
от имени ректора за почетное второе место в IX Зим-
ней универсиаде вузов Минсельхоза РФ.

В Кубанском ГАУ состоя-
лась встреча проректора по 
развитию Ивана Перонко 
со спортсменами Спортив-
но-образовательного цен-
тра  – участниками IX Зимней 
универсиады Минсельхоза 

РФ, где наш вуз впервые за-
нял второе общекомандное 
место. Цель встречи была бо-
лее чем приятной: награжде-
ние спортсменов за активное 
участие в спортивной жизни 
КубГАУ и высокие спортивные 

достижения. 
В конференц-зале главного 

корпуса собрались руково-
дитель СОЦ Елена Калашник, 
директор спортивного клуба 
Артем Яни, тренеры сборной 
по дзюдо Алексей Русанов 
и Паата Абдуладзе, тренер 
сборной по гиревому спорту 
Александр Желтов, тренер по 
настольному теннису Влади-
мир Ильин. Все они были со 
своими спортсменами – чле-
нами сборных команд Кубан-
ского ГАУ, а также сборные 
по армрестлингу и мини-фут-
болу. 

Началась встреча с привет-
ственного слова проректора 
по развитию Кубанского ГАУ 
Ивана Перонко, который от-
метил, что второе место в IX 
Зимней универсиаде – это 
знаковое событие для нашего 
университета, и это при том 
условии, что наши спортсме-
ны участвовали не во всех 
видах спорта. Также он по-
благодарил всех участников 
универсиады за то, что с успе-
хом отстаивали честь нашего 
вуза.

Затем тренеры рассказали 
проректору о своих достиже-
ниях в каждом виде спорта, 

Внутренние соревнования - хороший стимул для больших побед

представленном в универсиа-
де. Это гиревой спорт, дзюдо, 
армспорт, шахматы, настоль-
ный теннис и мини-футбол. В 
лыжной гонке наши спортсме-
ны по понятной причине не 
участвовали. Причем каждый 
тренер отметил всех участни-
ков своей сборной и лично оз-
вучивал результаты каждого. 

Когда слово предоставилось 
спортсменам, они подчеркну-
ли, что благодарны руковод-
ству вуза за отличную возмож-
ность заниматься спортом, 
участвовать в соревнованиях 
и получать справедливые на-
грады. Благодаря ярким впе-
чатлениям от универсиады, 
ребятам удалось установить 
живой диалог с проректором и 
передать атмосферу, которая 
царила в Самаре на финале 
Зимней универсиады.

Завершением встречи стало 
вручение благодарностей от 
имени ректора 60 спортсме-
нам, членам сборных команд 
нашего университета, а также 
их тренерам. После торже-
ственной части вечера состо-
ялся праздничный банкет для 
победителей. 

Пресс-служба КубГАУ
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Встреча с чемпионом

Впервые в этом году во внутреннюю 
спартакиаду была включена борьба сам-

бо. Это исконный российский вид спор-
та, созданный в СССР на базе 
национальных видов борьбы

Большая спартакиада Кубанского ГАУ
Высокие победы начинаются с внутренних сорев-

нований университета, которые дают возможность 
ребятам попасть в сборные команды Кубанского ГАУ.

Большая спартакиада на-
шего вуза проходит, как 
правило, в течение четырех 
месяцев. Если сравнивать с 
другими вузами, то случа-
лось и такое, что они могли 
уложиться даже за неделю: 
во всех залах в усиленном ре-
жиме с утра и до вечера идут 
соревнования. 

Наш университет выбрал 
другую тактику: все должно 
быть по порядку. Универси-
тет не отказался в большой 
спартакиаде от многих видов 
спорта. Универсиада вузов 
Кубани, например, в послед-
нее время стала сокращать 
виды спорта, которые входят 
в программу: эта участь по-

стигла баскетбол, мини-фут-
бол, бокс. В нашем вузе это 
все не только осталось, но и 
с каждым годом виды спорта 
потихоньку добавляются. По 
мнению руководства, если 
спортивно-образовательный 
центр университета культи-
вирует 28 видов спорта, то 
по каждому из них и должна 
проходить спартакиада. На-
чиналось все с 12 видов, затем 
их стало 14, в позапрошлом 
году в соревнования вошел 
спортивный туризм – спор-
тивное ориентирование. В 
этом году добавилось самбо, 
и спартакиада от этого толь-
ко выиграла: это был турнир 
один из самых впечатляющих.

История и традиции
– Я очень рад, что те тради-

ции, которые были заложены 
еще до меня, – вспоминает 
доцент кафедры физвоспита-
ния Евгений Плотников, – я 
смог сохранить, и в нынешнее 
время, которое сильно поме-
нялось, они продолжаются: 
внутренняя спартакиада, весь 
этот запал на внеклассную ра-
боту, на то, что студента нуж-
но занимать в вечернее время 
мероприятиями, остался. До-
бавились многие виды, сейчас 
уже 21 вид спорта, пришла 
молодежь, отсюда новые под-
ходы и взгляды. Много видов 
спорта вообще появилось с 
тех пор, и потребности в них 

появляются. Тот же дартс, на-
пример, в Минсельхозе все 
проводят соревнования по 
дартсу, и у нас ввели, ввели 
борьбу, спортивный туризм.

По мнению Евгения Ген-
надьевича, в роду у каждого 
человека заложено кого-то 
обыграть, обойти, отсюда и 
популярность конкурсов и 
технических олимпиад. Кто-
то силен в науке, кто-то в 
компьютерах, а кто-то хочет 
проявить себя в спорте. 

Евгений Геннадьевич при-
шел в КСХИ 42 года назад 
и через год стал работать в 
спортивном клубе.

– Спартакиады посвяща-
лись каким-то датам, съезду 

коммунистической партии 
или какой-то годовщине ком-
сомола, например. А я для 
удобства придумал нумера-
цию, спросил, когда начались 
спартакиады в вузе, выяснил 
и назвал – 12-я спартакиада, 
– вспоминает о самом начале 
спортивных традиций Евге-
ний Геннадьевич. – И в этом 
году была уже 54-я спартаки-
ада. По историческим данным 
после войны хорошо был раз-
вит велотуризм, гимнастика, 
акробатика. На все демон-
страции 1 мая, 23 февраля 
вузы представляли спортив-
ные делегации по улице Крас-
ной на велосипедах, лошадях, 
и наша делегация тоже уча-
ствовала. Что касается вузов-
ских спартакиад, думаю, они 
тоже уже были, просто сейчас 
они проходят в другой фор-
ме. Теперь это уже история.

Многие удивляются тому, 
что в Кубанском ГАУ столько 
внимания уделяется спорту и 
физической подготовке сту-
дентов. Но так сложилось, 
что  за почти вековую исто-
рию нашего вуза спорт всегда 
занимал особое место. Спорт 
– это здоровье, сила духа, 
залог жизненного успеха, а 
также часть патриотической 
работы и сплочение коллек-
тива. 

В предвоенные годы в КСХИ 
развивались те виды спорта, 

которые были необходимы 
для физического развития и 
для защиты Родины: гимна-
стика, акробатика, стрелко-
вый спорт, метание гранаты, 
рукопашный бой, преодоле-
ние препятствий, легкая ат-
летика, лыжная подготовка. 
В 30-70-е годы в стране были 
популярны показательные 
выступления гимнастов на 
парадах, посвященных празд-
нованию 1 Мая, ноябрьским 
праздникам. Всегда массовые 
и зрелищные, они вызывали 
восхищение у зрителей. В 
таких выступлениях в Крас-
нодаре принимали участие 
студенты и сотрудники Ку-
банского сельскохозяйствен-
ного института – акробаты, 
художественные гимнастки. 
Кафедра физвоспитания при-
нимала активное участие во 
всех спортивно-массовых ме-
роприятиях института, горо-
да, края. За выполнение пла-
на приема норм ГТО кафедра 
КСХИ была награждена Крас-
ным знаменем горисполкома. 

В 1978 году только сдан в 
эксплуатацию главный учеб-
ный корпус – сердце универ-
ситета, а уже через три года 
в 1981 году начато строитель-
ство спортивного комплекса, 
которое шло наряду со строи-
тельством таких важных объ-
ектов, как два жилых дома 
для преподавателей, три 
общежития для студентов, 
насосная станция и ремонт-
но-механические мастерские. 

В 1986 году начато строи-
тельство бассейна – второго 
бассейна во всем городе. В 
2008 году в университете 
построено 6 современных 
многофункциональных спор-
тивных площадок, а в 2009 
году – начато строительство 
современного стадиона по 
европейским стандартам. 
Строительство и введение 
в эксплуатацию спортивных 

объектов такого уровня и 
качества – это было событие 
даже не уровня города Крас-
нодара, а края! В 2008 году 
край только запустил про-
грамму строительства много-
функциональных спортивных 
площадок. Такой площадкой 
гордились лишь некоторые 
главы крупных районов, а в 
нашем вузе – сразу шесть. 

Все эти объекты позволяют 
проводить спартакиады лю-
бого уровня по любым видам 
спорта.

Первые соревнования 
по самбо

В этом году в стенах на-
шего университета впервые 
прошел чемпионат России 
по дзюдо среди вузов Мини-
стерства сельского хозяйства 
России. Соревнования прове-
дены на должном уровне, так, 
в судейской коллегии требо-
валось определенное количе-
ство судей всероссийской ка-
тегории, было очень трудно 
их найти. В Краснодаре судей 
такого класса нет, но вузу все 
же удалось их собрать, и все 
приехали. 

– Главным судьей был Ген-
надий Швецов, а секретарем 
был я, – рассказывает о меро-
приятии завкафедрой физво-
спитания Андрей Клименко, 
который также является тре-
нером по дзюдо и самбо. – В 
принципе все прошло без за-
мечаний, ни одного протеста 
не было подано к судейскому 
корпусу, и ребята показали 

хорошую борьбу. Соревно-
вания такого ранга действи-
тельно впервые проходили в 
Краснодаре и в нашем вузе. И 
мы впервые заняли призовое 
место. 

Во внутренней спартакиаде 
мы тоже впервые проводили 
борьбу, но проводили самбо 
среди факультетов. Самбо – 
это исконный российский вид 
спорта, созданный в СССР 

на базе национальных видов 
борьбы. 

– Тогда было 15 союзных 
республик, и от каждой ре-
спублики был представлен 
свой национальный вид борь-
бы. В связи с этим мы и хо-
тели провести спартакиаду 
именно нашего вида спор-
та, – рассказывает Андрей 
Клименко. – Соревнования 
прошли на большом уровне, 
мы постелили бойцовский 
ковер в большом зале. Дзюдо, 
например, проводится на та-
тами, а самбо на бойцовском 
ковре, условия проведения 
были другие, правила различ-
ны, система оценки отлича-
ется. Спортсмены участвуют 
одни и те же, биомеханика 
выполнения приемов одна и 
та же, но правила различны. 
Они взаимодополняют друг 
друга. Я крайне положитель-
но отношусь к тому, что до-
бавили самбо во внутреннюю 
спартакиаду. Увеличенное 
количество видов спорта 
говорит о том, что уровень 
спартакиады становится 
выше. Это говорит о том, что 
мы идем правильным путем. 
В первую очередь это попу-
ляризация здорового образа 
жизни. Обучающихся в вузе 
мы мотивируем на занятия 
по видам спорта, в том числе 
и самбо, дзюдо. Лишь бы сту-
дент привил в себе потреб-
ность в занятиях физической 
культурой и спортом, если 
нам это удастся – мы сделаем 
большое дело. Здоровая на-

ция – это в первую очередь 
надежный щит и тыл страны. 

Привить правильное миро-
воззрение очень важно. При 
проведении внутренней спар-
такиады, к примеру, по самбо 
и дзюдо ребята тут общают-
ся, находят друзей по инте-
ресам, стремятся к занятиям 
спортом, здесь одни положи-
тельные стороны. Тем более 
самбо – это национальный 
вид спорта, в этом году оно 
выдвинуто на рассмотрение 
в международный олимпий-
ский комитет на признание 
олимпийским видом спорта. 
Это действительно отличный 
вид спорта, я пришел в него в 
6 лет, мне 48, а я все никак не 
могу с ковра уйти.

В прошлом году наш уни-
верситет принял участие во 
всероссийском смотре-кон-
курсе на лучшую организа-
цию физкультурно-спортив-
ной работы среди студентов. 
В номинации «Лучшая аккре-
дитованная профессиональ-
ная организация высшего 
образования по организации 
физкультурно-спортивной 
работы среди студентов» – 
свыше 10 000 студентов по 
Краснодарскому краю – Ку-
банский ГАУ занял первое 
место, а по России – 4-е. Нам 
есть куда стремиться, и, наде-
емся, что в следующем году 
наш вуз войдет в тройку луч-
ших вузов России по физкуль-
турно-спортивной работе. 

Ксения Орлова, 
наш корреспондент

Андрей Клименко проводит тренировку по дзюдо

В этом году на открытие фестиваля ГТО Кубанский ГАУ по-
сетил чемпион мира по боксу, по версии WBA, студент вуза 
Дмитрий Бивол.

Дмитрий приехал, чтобы пообщаться со студентами и сотрудниками 
КубГАУ, а также принять участие в церемонии открытия I Фестиваля ГТО, 
который впервые прошел в нашем вузе. На церемонии Дмитрий пожелал 
всем студентам быть нацеленными на успех и в своей приветственной 
речи отметил, что в спорте нужно всегда стремиться к высоким резуль-
татам. Несмотря на плотный график, Дмитрий всегда следит за жизнью 
Кубанского ГАУ и всегда интересуется успехами спортсменов. Дмитрий 
дал ребятам чемпионское напутствие: он посоветовал всегда выделять 
время на спорт и придерживаться здорового образа жизни.

– Меня очень радует, когда я прихожу в спортивный комплекс нашего 
вуза и вижу, насколько он чистый, насколько он правильный, – делится 
своими впечатления Дмитрий Бивол. – В нем есть зал бокса, есть боль-
шой зал, где можно организовать баскетбол, волейбол, мини-футбол, в 
комплексе есть бассейн, это вообще здорово! Студенты должны иметь 
возможность заниматься спортом.

Далее гость встретился с ректором Кубанского ГАУ профессором 
Александром Трубилиным. Александр Иванович с большим интересом 

следит за успехами студента, в частности, за недавним боем между Дми-
трием и Джо Смитом-младшим из США; по итогам этого поединка наш 
боксер в пятый раз защитил титул мирового чемпиона. Дмитрий вручил 
памятный подарок ректору – футболку с символикой своей команды. Во 
время общения с главой вуза Дмитрий поделился, что много трениру-
ется. Он часто летает в Лос-Анджелес на тренировки, потому что туда 
съезжаются лучшие боксеры со всего мира – это дает ему возможность 
оттачивать навыки с сильнейшими противниками.

С особенным нетерпением встречи с кумиром ждали боксеры, кото-
рые занимаются в спортивном комплексе Кубанского ГАУ. Ребята смогли 
задать интересующие вопросы: о том, что мотивирует чемпиона, какие 
ценности для него важны, как он настраивает себя перед боем. Особен-
ность Дмитрия как боксера – это использование четко продуманной так-
тики на ринге. О своих секретах он поведал участникам встречи.

– Я все время провожу параллели между спортом и жизнью: свои спор-
тивные ситуации проецирую на жизнь. Чтобы в боксе придавить сопер-
ника в угол, иногда нужно сделать два шага назад, чтобы потом уже даль-
ше поддавливать. Также и в жизни – иногда нужно уступить кому-то или 
чему-то, чтобы потом достигнуть своей цели, – делится своим опытом 
чемпион мира Дмитрий Бивол.

Пресс-служба КубГАУ
К Дмитрию Биволу выстроилась 

очередь за автографами
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Спорт - выбор успешных людей!


